所沢市立所沢中学校 学校だより

折中だより

令和5年7月3日 第4号

学校教育目標

- 「自立・共生・貢献」
 - ・求めて学ぶ(自主性)
 - ・共に生きる(人間性)・力を尽くす(社会性)

校長 江原 勝美

【特色ある学校づくり宣言】 本校は、さわやかな挨拶・心に響く合唱・地域に根ざす学校を目指します。

〒359-1118 所沢市けやき台2-44-1

TEL 04-2922-4138(FAX:4139)

http://www.tokorozawa-stm.ed.jp/tokorozawa-jh/k E-mail tokorozawa-j@tokorozawa-stm.ed.jp

心のエネルギープロジェクト

所沢市は、「子どもたち一人一人は、かけがえのない存在であり、誰もが夢や希望を持てるようにしていきたい。」「自分も友達も大切にしてほしい」という願いから、子どもたちの「自己肯定感」を育む『心のエネルギープロジェクト』に取り組み、6月7月を強化月間としています。本校では、6/26(月)~6/30(金)を「ほめほめウィーク」とし、友達の良いところを見つけ、認め合うとともに、自分の良さを再発見しようという取り組みを実施しました。各学級では、「めざせ!ほめじょーず!」と称して、友達のよいところをワークシートに書き込みました。普段はなかなか言葉で伝えられないメッセージが書き込まれていました。自分の手元に戻ってきたメッセージを読んだ生徒からは、「泣ける・・・」「先生、毎月やりま

しょう」などの声も上がっていました。

私は所沢中学校に着任して以来、毎日、子どもたちから「元気とエネルギー」をもらっています。朝は「おはようございます!」、帰りは「さようなら」、掃除や草むしりをしていれば「ありがとうございます」、テスト前は「頑張ります!」。日常の会話の中で何気なく発するほんの一秒にも満たない短い言葉に元気をもらい、優しさや思いやりを感じます。学総体前日には「頑張って!」翌日の朝には「おめでとーーー!」の声が教室や廊下にあふれていました。そこには当然『とびきりの笑顔』が輝いています。いつまでの見続けていたい光景です。 このような短い一言がなかったら・・・、さみしい生活になってしまうのではないでしょうか。たった一秒にも満たない短い言葉が、人に勇気や元気を与えられるのならば、もっと意識して伝え、その一言に心を込めることが大切だと思います。「さようなら」は一見さみしい言葉に聞こえますが、学校では一日が無事に終わった喜びと翌日の元気な登校への期待が膨らみます。

「おはよう」「さようなら」「ありがとう」「がんばって」「おめでとう」「ごめんなさい」、こんな言葉があふれる所中にしていきたいと思います。ご家庭でも、ぜひこの機会にお子様のよいところを褒め、普段は伝えにくい温かな親の思いを伝えていただくなど、ご家庭での支援をお願いいたします。

「一秒の言葉」 小泉吉弘 「はじめまして」 この一秒ほどの短い言葉に、 一生のときめきを感じる時がある 「ありがとう」 この一秒ほどの言葉に、 人の優しさを知ることがある。 「がんばって」 この一秒ほどの言葉で、 勇気がよみがえってくることがある。 「おめでとう」 この一秒ほどの短い言葉で、 幸せにあふれることがある 「ごめんなさい」 この一秒ほどの言葉に、 人の弱さを見ることがある 「さようなら」 この一秒ほどの短い言葉が、 一生の別れになるときがある。 一秒に喜び、一秒に泣く。 一所懸命、一秒。 人は生きる。

右に紹介した詩は、昭和 60 年大晦日の夜、民放の「ゆく年くる年」という年越番組(確か 23:45 頃 から始まる)の冒頭、時計の「SEIKO の CM」で一度だけ流れた幻の CM だそうです。どんな画面で、どんな声で流れたのでしょう。大晦日の夜、新年を迎える時に、この詩が流れたら・・・心にしみそうです。

1年生自然体験教室 2年生東京巡り 大成功!!

1年生 自然体験教室

「これは 1 年生の仲間たちが自然体験教室で最高の思い出をつくるプログラムである」をスローガンに、6/16~17 に山梨県富士緑の休暇村へ行きました。鳴沢フィールドでのチームビルディング、キャンプファイヤー、2 日目は、オリエンテーリングに飯盒炊さん。梅雨を忘れさせる晴天の中、富士山に見守られながら全行程を終え、充実した顔で帰ってきました。















2年生 東京巡り

スローガンは「Make Good Memories!

〜仲間との協力と知識と共に思い出を刻もう〜」です。 東京の歴史や文化についてグループでテーマを決めて見学 コースを考えました。博物館や美術館、テレビ局、神社、 広瀬すずのさん CM の「ミヤシタパーク」に行ったグルー プもあったようです。東京オリンピック表彰台でのガッツ ポーズもいいですね。両学年ともに、計画段階から実行委 員を中心に、自治の力の向上を目標に自分たちで考えて実 行に移しました。今回の経験を、これから日常生活、さら に来年度の校外学習や学校行事に向けて活かしてください。

生徒総会 6月22日(木)

3年ぶりに全校生徒が体育館に集まり生徒総会が開催されました。今年度の議案書はクロムブックで

配信され、いわゆるペーパーレスで行われました。クロムブックの効果的な活用を試行錯誤中です。当日は、生徒会の活動方針をはじめ各委員会からの活動計画、生徒会会計決算・予算などが提案され、採決の結果、全ての記事内容が承認されました。



7・8月の主な行事予定

- 4 (火)3年修学旅行 2年普通救命講習
- 5 (水)3年修学旅行 2年普通救命講習
- 6 (木)3年修学旅行
- 7 (金)地域ぐるみの挨拶運動・安全安心支部会議
- 10 (月) 短縮4時間
- 11 (火)全校朝会 短縮5時間 薬物乱用防止教室
- 17 (月) 海の日
- 18 (火)生徒会朝会
- 19 (水)給食最終日 大掃除
- 20 (木)終業式

- 21 (金) 夏季休業 (~8/29日)
- 24 (月) 3者相談 支部懇談会
- 25 (火) 3者相談
- 27 (木) 3者相談
- 28 (金) 3者相談
- 31 (月) 3者相談
- 8/11~8/16は学校閉庁日となります
- 8/30(水)始業式 防災訓練
- 8/31 (木) 短縮3時間
- 9/1(金)給食開始 新人大会陸上

【地域の方からお礼と感謝の言葉をいただきました】

☆歩道を渡ろうとしていた時、下校中の所中の生徒が車を止めてくれ、渡り切るまで見守ってくれた。☆ごみ置き場のごみが散乱していて片づけていたところ、登校中の所中の生徒が手伝ってくれた。機を逃さずその瞬間に行動することは、大人でも簡単ではありません。素晴らしい行動です。